



〒108-0071

港区白金台

3-7-1

(3443)

5666

<http://shirokanedai-kg.minato-kyo.ed.jp/>



3歳児、5歳児と園庭探検



新宿御苑 親子遠足



Wonderful !

園長 新井 智子

緑濃い園庭に木漏れ日が降り注ぎ、初夏を思わせる陽気となりました。

5歳児が先月から始めた「自然総合研究所」は、さらに研究分野が広がってきました。「〇〇研究員」とお手製のバッジを胸に付け、森に生息する虫、樹木の葉や実、作物の生長など様々に対象を広げ、ある子は気付いたことを絵にかきとめ、ある子は、小さな観察ケースに入れて変化を見つめています。

4歳児は、園庭のあちらこちらに自分たちの遊びの拠点をつくり始めました。森の奥の薄暗い樹々の根元は秘密基地のようになり、築山は、ピクニックの目的地となっています。また、平坦な場には大型船ができ、周囲を大海原に見立てた遊びが繰り広げられています。室内での遊びと異なり、自然の様々な生き物や事象に遊びが刺激を受け変化します。例えば、クワの実がたくさん落ちていることに気付く「これは何？たくさん落ちている！」と実を集め出し、ピクニックの目的を「クワの実狩り」にしたり、突然の風や砂嵐に「風がすごい！」と叫んだ後、船が嵐に巻き込まれたイメージにして、冒険ごっこを楽しんだりしています。

3歳児は、先日5歳児と一緒に園庭探検に出かけました。その中でも、「あ、オタマジャクシがぎゅっと池の中をかたまって」「ダンゴムシ見つけた！」と、発見がたくさんありました。自然は、誰に教えられた訳ではないのに、時がくるとその生態系になります。本当に不思議です。「素晴らしい」は「Wonderful」。そのWonderfulは、Full of wonder（不思議がいっぱい）からきています。予想していたことを超えたり、意外なことを発見したり、不思議さに感嘆したりすることが、素晴らしいのです。自然は、本当に素晴らしい！

自然に関わり、生き生き発見を楽しんでいる子どもたちもまた Wonderful !

<6月の指導のねらい>

3歳児

- 所持品の始末や着替え、遊んだ後の片付けなど、幼稚園の生活で必要なことが分かり、教師に見守られながら自分でしようとする。
- 自分のしたい遊びや楽しそうな場所を見つけて、教師や友達と遊ぶことを楽しむ。
- クレパスやのり、絵の具を使った製作や新しいダンスなど、いろいろな活動に参加して楽しむ。

4歳児

- 自分の思いを動きや言葉で伝えようとしながら、友達と関わって遊ぶ。
- みんなで取り組む活動に喜んで参加し、友達と同じ動きをしたり触れ合ったりしながら遊ぶことを楽しむ。
- 身近な自然物を取り入れたり、栽培物の生長に関心をもって世話をしたりすることを楽しむ。



5歳児

- イメージを出し合いながら、友達と一緒に遊びを進めていく楽しさを味わう。
- 共通のめあてに向かってグループの友達と一緒に取り組み、みんなでできた喜びや満足感を感じる。
- 身近な自然や栽培物を見たり世話したりし、面白さや変化に気付く。

